

## W o r r e d e.

Die seiner Phantastie gemachten Complimente mit der Versicherung: „Alles Erzählte ist die reinste Wahrheit!“ ablehnte, und einiges durch Vorzeigung erwähnter Gegenstände, anderes durch Berufung auf das Zeugniß der mitanwesenden Reisegefährten, als solche bewies, so forderten mehrere der Zuhörer den Erzähler auf, seine auf dieser Reise wirklich erlebten Abenteuer drucken zu lassen! —

In der Hoffnung, daß das größere Publikum jener Gesellschaft an Nachsicht nicht nachstehen werde, übergiebt der Verfasser den Auszug seines Tagebuchs seinem Herrn Verleger, mit Wiederholung der oben erwähnten Bemerkung: daß „alles Erzählte wahr ist“ und nur in der Zeit eine Abweichung von dieser Behauptung — aus Gründen — statt findet, was auch zum Theil von den wenigen vorkommenden Namen der Personen gilt.

\* \* \* im südl. Deutschland 1824.

S E H.

---